

Von: Gemeinde Bad Blumau <gde@bad-blumau.gv.at>
An: A13_Bau- und Raumordnung <abt13-bau-
raumordnung@stmk.gv.at>
CC: <kohl@bad-blumau.gv.at>
Gesendet am: 24.03.2023 17:55:14
Betreff: Begutachtungsentwurf Einwendung Kurkommission Bad
Blumau

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Anhang übermittle ich Ihnen den Einwand von der Kurkommission Bad Blumau zum
Begutachtungsentwurf (Entwicklungsprogramm zum Sachbereich „Erneuerbare Energie – Solarenergie“).

Mit freundlichen Grüßen,

Bgm. Andrea Kohl, BA BA
Vorsitzende Kurkommission Bad Blumau
8283 Bad Blumau 65
Tel. 03383/2206

Stellungnahme zum Einwand zur Verordnung Vorrangzonen für PV-Freiflächenanlagen durch das Land Steiermark seitens der Tourismus- und Kurvertreter der Gemeinde Bad Blumau

Vorwort:

Bad Blumau liegt eingebettet im Steirischen Thermen- und Vulkanland. Vor über 25 Jahren wuchs das nicht Alltägliche aus Wiesen und Feldern, formte sich zu märchenhaften Gebilden und ließ der Fantasie freien Lauf. In Bad Blumau wurde ein Weltunikat geschaffen und verhalf der damals ärmsten Gemeinde zu einem renommierten und anerkannten Kurort und Anziehungspunkt für Gäste und Kunstliebhaber aus der ganzen Welt zu werden. Am 10. Mai 1997 wurde die erste Baustufe mit dem Rogner Bad Blumau eröffnet. Die Anlage wächst und gedeiht von Jahr zu Jahr und formt ein ganzheitliches, nachhaltiges Refugium für Mensch und Natur in und mit der Gemeinde.

Mit dem Rogner Bad Blumau wurde ein Traum Wirklichkeit. Eine märchenhafte Welt. Weitläufig und vielfältig. Ohne Ecken und Kanten, ohne gerade Linien. Stattdessen mit Mut zur organischen Form, zu Farben, zur Fröhlichkeit und zum menschlichen Maß – ein lebendiges, bewohnbares Gesamtkunstwerk mit unebenen Böden, Lebensbäumen, „tanzenden Fenstern“, bunten Säulen und bewachsenen Dächern.

Pro Jahr generiert der anerkannte Kurort Bad Blumau rund 216.000 Nächtigungen und begrüßt zusätzlich rund 80.000 Tages-Thermengäste.

Bad Blumau ist eine kleine idyllische Gemeinde, deren Anziehungspunkt für Gäste in den letzten Jahren durch die einzigartig naturbelassene Landschaft generiert werden konnte. Dadurch verschafft sich der Ort einen klaren Marktvorteil.

Bereits gelebte Nachhaltigkeit und Ökologie in der Gemeinde Bad Blumau:

Seit Jahren bietet die Tourismusgemeinde der Natur immer schon das Vorrecht. Durch die Anlage einer weitläufigen Thermenparklandschaft, eines geomantischen Pfades, der die Ortschaften innerhalb der Gemeinde verbindet, rund 70 km Rad- und Spazierwanderwege, Kulturdenkmäler, versteckte Plätze und liebevoll gepflegte Beherbergungsstätten wurde die Gemeinde Bad Blumau zu einem Magnet für nachhaltigen Tourismus.

Ökologisches Wirtschaften zeichnet die Gemeinde bereits seit Jahren aus. Durch den Nutzen einer im Ort ansässigen Biogasanlage sowie der Rogner Geothermie zur Beheizung und der anteilweisen Stromgenerierung durch heißes Wasser für die gesamte Hotel-, Thermal- und Badelandschaft, übernimmt die Gemeinde bereits seit Jahren eine Vorreiterrolle im Bereich Umweltschutz. Zudem wurden zahlreiche Flächen im Naturschutz nachhaltig gesichert. Zukünftig wird die Gemeinde Bad Blumau auch als Anwärter für das Österreichische Destinations-Umweltzeichen (Mitgestalter des Kriterienkataloges) agieren und die gesamte Gemeinde zertifizieren lassen. Umwelt und Natur wird hier beispielhaft gelebt und bestimmt das tägliche Zusammenleben.

Stellungnahme zur Verordnung Vorrangzone für PV – Freiflächenanlagen durch das Land Steiermark:

Generell ist eine Weiterentwicklung im Bereich Klima- und Naturschutz unumgänglich. Die Gemeinde Bad Blumau arbeitet bereits an der Errichtung von PV Flächen in der Gemeinde auf rund 10 – 15 ha an ausgewählten verträglichen Flächen, was für die Region angemessen ist.

Ein Ausbau auf über 40 ha wie vom Land vorgegeben ist nicht der regionalen Strukturen entsprechend und erscheint nachhaltig als überdimensioniert.

Wir ersuchen hiermit die Dimension der Flächen einzugrenzen und massiv zu reduzieren. Wir werden weiterhin mit Bedacht ökologisch-soziale Verantwortung übernehmen und Ihnen bestätigen, dass die Gemeinde Bad Blumau nachhaltig ökologisch einen wesentlichen und wertvollen Beitrag leisten wird. Unser Ansuchen aus touristischer Sicht ergeht dahin, dieses Projekt im vorgeschlagenen Flächenausmaß an die kleinstrukturierte Landschaft im Einklang mit Mensch und Natur zu reduzieren und an die Gegebenheiten anzupassen. Tourismus braucht Individualität und wir lassen uns unsere hart erarbeitete Wertschöpfung in der Region nicht zerstören.

Hochachtungsvoll,

Ihre Touristiker mit Herz der Gemeinde Bad Blumau



Bad Blumau, 23.3.2023

*Vorsitzende Kurkommission
Bgm. Andrea Klehl*

